
Gennaio 2013 

Ciao a tutti, 

Francesco Perticali, che ringrazio con l’occasione, ha scritto di me sul suo blog dandomi del 
“vecchio sciamano della crescita manageriale e personale”. 

Lui lo ha scritto un paio di anni fa ma io, stitico navigatore del web, l’ho letto appena ieri e mi sono 
detto che in questa veste sciamanica potevo anche azzardare una riflessione/speranza/previsione su 
questo nuovo anno ai suoi primi vagiti. 

Intanto è nato! Che vuol dire che ci siamo, che siamo ancora vivi, che io posso scrivervi e voi 
leggermi. 

A Roma direbbero:”Te paresse poco!”. 

A me pare abbastanza. Abbastanza per guardare con ragionevole speranza al futuro senza cadere 
nell’errore, comprensibile ma fatale, di guardare solo il dito anziché verso la Luna. 

Perché è vero che c’è la crisi occidentale, che le banche non ti finanziano più neppure un’Aspirina 
se stai poco bene, che molte aziende sono in grande difficolta e che purtroppo molti di noi sono a 
rischio di posto di lavoro. Ma è anche vero che la ricerca scientifica fa grandi progressi e che le 
organizzazioni di volontariato umanitario raggiungono ogni giorni risultati migliori di quelli 
precedenti, perché siamo diventati tutti più consapevoli e generosi verso chi sta meno bene di noi. 

Il mondo, voglio dire, forse sta migliorando anche se a non tutti sembra così. Insomma la Luna 
continua a splendere anche se il dito un po’ meno. 

Facciamocene una ragione e rimbocchiamoci le maniche, come ci ricorda nel suo bel libro “Tutte le 
volte che ce l’abbiamo fatta” (Mondadori) Mario Sechi, direttore de Il Tempo. Ce la faremo anche 
questa volta. 

Certo le ruberie parlamentari e paraparlamentari sono deprimenti ma meglio che sia scoppiato il 
bubbone anziché no. Magari cambierà poco e lentamente ma sempre meglio di niente. 

E’ finalmente pronto il mio nuovo workshop SQUADRA CORSE, creato per fare del team building 
partendo dalla metafora del ciclismo. Credo sia una bomba, ma poiché ogni scarrafone è bello a 
mamma soia!, meglio che andiate sul sito a farvi direttamente un’idea. 

Dovrebbe riprendere la programmazione di CIAO, COME STO? con Gaspare e Zuzzurro, al CFMT 
ci stanno lavorando. Mancano di sicuro le tappe di Bologna, Torino e un bis a Milano, poi si vedrà. 

Infine, nella mia veste sciamanica vedo per tutti voi un brillante avvenire: a patto vi lucidiate le lenti 
dei vostri occhiali ogni paio d’ore! 

Un abbraccio affettuoso. 

Luciano 

 


